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Liebe BTVerinnern, liebe BTVer,     02-2023 

Seit Jahresbeginn ist der anstehende Casino-Umbau das bestimmende 

Thema im Verein. Um möglichst alle Interessen zu berücksichtigen 

wurde ein Arbeitskreis mit Handballer*innen, den Mittwochsfrauen und 

dem ATV gegründet. 

Die Bauarbeiten haben bereits begonnen, so dass das Casino aktuell 

nicht wie gewohnt genutzt werden kann. Besonders die Stuhlgymnastik-

Damen sind davon betroffen und konnten mit dem Vereinsheim des 

lokalen Fußballvereines Anadoluspor Berlin 1970 e.V. eine 

vorrübergehende Heimat mit anständiger Verpflegung finden.  

Um hoffentlich nach dem Sommer das Casino wieder wie gewohnt 

nutzen zu können, werden noch fehlende Hände gesucht – wie einen 

Tischler oder Schreiner, der sich um die Verkleidung der Theke kümmert 

(Zeitraum ca. Juli/ August). 

Auch für das anstehenden 175-jährige Vereinsjubiläum werden die 

Räumlichkeiten wieder benötigt. Hier ist ein Festausschuss ins Leben 

gerufen wurden, welcher noch Zuwachs braucht, damit die 

Feierlichkeiten von allen Abteilungen getragen werden. 

 

Bei den Handballern gab es die Berliner Vizemeisterschaft (1. Männer) 

zu feiern, sowie schrammten die 1. Frauen auch nur knapp am Aufstieg 

in die Verbandsliga vorbei. Den 2. & 3. Männern gelang es die Klasse 

halten, wo hingegen die 2 Damen noch in die Relegation müssen. 

Unsere Alte Herren (ü40) hatte bereits ihr Saisonfinale im März bestritten 

und konnte beim Final4-Turnier in eigener Halle den 3. Platz erreichen. 
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Ebenfalls in der heimischen Flatowhalle nahm der Turnnachwuchs 

erfolgreich an den diesjährigen Bundesjugendspielen teil. 

 

Mit Blick auf die kommende Handballsaison wird Unterstützung vor allem 

im Jugendbereich bei der Trainingsleitung gesucht. Aufgrund zahlreicher 

Zugänge können wir in der kommenden Saison neben der E- Jugend 

auch eine Mannschaft bei den Minis (F-Jugend) melden. Hierfür werden 

Trainerinnen und/ oder Trainer gesucht, dass der Trainingsbetrieb 

aufrechterhalten werden kann und an den Wochenenden der 

Spielbetrieb realisiert werden kann. 

 

 

Nicht nur beim Handball wegen dringend Übungsleiterinnen und 

Übungsleiter gesucht, auch das Eltern-Kind-Turnen braucht ab Sommer 

Verstärkung. Ebenso wird Unterstützung beim Kinderturnen gesucht. 

Hingegen zeichnet sich beim Schwimmen ab, dass eine weitere 

Abteilung schließen muss. Dies ist zum einen durch die sinken 

Mitgliederzahlen im Erwachsenenbereich und einem erforderlichen 

Umzug in Schwimmhalle in der Gartenstraße in Berlin-Mitte nach den 

Sommerferien. Die Halle in Kreuzberg wird nicht wie geplant fertiggestellt 

werden und der Fahrweg wird für den Schwimmnachwuchs nicht 

machbar sein wird. 

 

Wir wünschen unseren Mitgliedern*Innen und ihren Familien eine 

schöne Sommerzeit und einen erholsamen Urlaub. 
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Der Berliner Turner - Verein v. 1850 e.V. 

trauert um sein Ehrenmitglied  
 

Wolfgang Link 

16. April 1955  -  12. Mai 2023 
 

Wolfgang ist im Alter von 68 Jahren verstorben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wolfgang war 65 Jahre Mitglied in unserem Verein.  
 

Er bekleidete während  seiner Mitgliedschaft die Ämter als  
Handballobmann und zuletzt als Kegelwart.  

 
Wir werden Wolfgang ein ehrendes Andenken bewahren. 

 
 
 

Der Vorstand 
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Jahreshauptversammlung  17.03.2023 

An der diesjährigen JHV nahmen 49 Mitglieder*Innen und 3 Gäste teil.  

Die Anträge "Satzungsänderung" und "Sonderbeitrag für die 

Feierlichkeiten zur 175 Jahr-Feier", im Jahr 2025, erhielten von den 

Wahlberechtigten ihre Zustimmung. 

Bei den Wahlen gab es große Veränderungen, besonders im Vorstand. 

So legte Angelika Link ihr Amt als 2. Vorsitzende, aus persönlichen 

Gründen, nieder. Als Nachfolgerin wurde Anne Schmidt einstimmig 

gewählt. Mandy Ogrowski wurde ebenfalls einstimmig zur 

Handballobfrau gewählt, nachdem Cagla Cirak ihr Amt nieder gelegt 

hatte. Magdalena Brokate übernahm das Amt der Kegelwartin, da 

Wolfgang Link aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr kandidierte. 

Auch Magdalena wurde einstimmig von der Versammlung gewählt.  

Alle anderen Ämter blieben personell unverändert. 

Ich gratuliere den neuen Amtsinhaber*Innen zu ihrer Wahl, und freue 

mich auf eine gute gemeinsame Vereinsarbeit. 

Zur JHV wurden folgende Mitglieder*Innen für ihre langjährige 

Mitgliedschaft bzw. ehrenamtliche Tätigkeit im Verein ausgezeichnet. 

Der Vorstand gratuliert recht herzlich für die langjährige Treue.  

 

Mitglied Jahre 

Michael Richter 70 

Brigitta Kremke 65 

Wolfgang Link 65 

Bernd Brünner 60 

Peter Vetterlein 55 

Carmen Bach 45 

Brigitte Ninnemann 40 

 

 

Brigitte Hoppe 40 

Jutta Berghäuser 40 

Sabine Pacht 40 

Heidi Rosenberg 40 

Paula Marten-Pfaff 35 

Thilo Jurisch 30 

Harald Fröhhlich 30 
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Stefan Wesebaum 30 

Federica Capolei 25 

Torsten Herfert 25 

Marion Heins 25 

Helga Hülsmann 20 

Tülin Özyiyin 20 

Frank Seitenbecher 20 

Ingo Harbrecht 20 

Gabriela Brünner 20 

 

Wolfgang Link und Angelika Link wurden, aufgrund ihrer ehrenamtlichen 

Tätigkeit, sowie langjährige Mitgliedschaft zu Ehrenmitgliedern ernannt. 

Großen Dank an die Handballfrauen, die diesmal die Küche und die 

Einlasskontrolle übernommen haben. 

Angelika Link 

Mitgliederehrungen Jahreshauptversammlung 
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Liebe Eltern, Kinder und andere Turnbegeisterte, 

Schon wieder ist die Zeit verflogen und fast ein halbes Turnjahr vorbei. 

Als erstes möchten wir alle neuen Eltern Kind Turner*innen herzlich 

willkommen heißen. Es ist immer aufregend, neue Gesichter zu sehen 

und wir freuen uns, Euch und die Kids bei uns zu haben, wie auch alle 

die schon länger dabei sind. 

Die Gruppe hat eine gute Größe und langsam stoßen wir auch unser 

Limit, aber das ist nicht Eure Sorge, aber in Bezug auf die Zukunft spielt 

dies genauso eine Rolle, wie die immer noch offene Frage nach einem 

Ersatz für mich. Nach unserem letzten Turntag vor den Sommerferien 

am 5.Juli bin ich voraussichtlich bis mindestens Ende des Jahres nicht 

mehr da und weiß auch noch nicht genau, was die Zukunft bringt. 

Deswegen der nochmalige Aufruf an alle die selbst Lust haben oder 

jemand kennen der/die sich das Ehrenamt vorstellen kann, bitte gebt mir 

Bescheid oder mein Kontakt weiter. Wolfgang unterstützt gerne weiter, 

aber allein ist die Arbeit nicht zu leisten. Plan B wäre, dass sich 

engagierte Eltern finden, die mit Wolfgang gemeinsam die Gruppe 

betreuen. Sprecht uns gerne bei Interesse und Ideen an. 

Übrigens nach dem Fest ist vor dem Fest, deswegen bitte denkt daran, 

dass am 28. Juni unser jährliches Eltern-Kind-Sommerfest stattfindet! 

Bei schönem Wetter planen wir es draußen beim Tennisplatz 

durchzuführen mit Spielen und Grillen. Wie immer wird ein Teil der 

Verpflegung vom Verein gestellt und der andere Teil wird von Euch 

mitgebracht. 

Schließlich möchten wir uns auch bei Euch allen für kontinuierliches 

Engagement beim Auf- und Abbau und eure Unterstützung danken. Eure 

Mitarbeit und Begeisterung tragen wesentlich zum Erfolg unserer Gruppe 

bei. Wir freuen uns darauf, euch und eure Kinder weiterhin mittwochs zu 

sehen und gemeinsam zu wachsen und zu lernen. 
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Bleibt gesund und haltet die Ohren steif!  

Es folgen noch ein paar Bildchen😉 

Sonnige Grüße 

Euer Wolfgang und 

Christian 
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Kinderturnen 

Das Turnen am Mittwoch ist sehr beliebt. Es stehen 28 Kinder auf 

meiner Liste, davon kommen 10-15 Kinder regelmäßig, einige alle 

Wochen und die restlichen unregelmäßig. Aber es macht nach wie vor 

allem viel Spaß.  

Wir üben fleißig an einzelne Turnelemente, um für die BJS 2024 fit zu 

sein.  

Auch möchte ich alle neuen Mädchen beim Turnen herzlich willkommen 

heißen.  

Es ist zwar schon etwas früh, aber ich wünschte Euch und Euren Eltern 

schöne Sommerferien, gute Erholung und hoffe, dass wir uns gesund 

und munter nach den Ferien wieder beim Turnen sehen.  

 

Letzter Turntag 5.7.             1.Turntag 30.8. 

 
Gruß Elke und Leo  

 

 

Bericht von den BUNDESJUGENDSPIELE (BJS) 2023 

 
Am 25.3.Samstag nahmen 8 Kinder an den BJS in der Flatowsporthalle 

teil. Um 9 Uhr war „Einturnzeit“ und um 9.45 Uhr, nach Ansprache von 

Hr. Delbrouck, fing der Wettkampf an.  

Zuerst Sprung, dann Balken, Boden und zum Schluss ans Reck.  

Es gab Teilnehmer -, Sieger-(S) und Ehrenurkunden(.E)   

Von den 8 Kindern waren 7 das erste Mal dabei. Alle haben ihre 

Übungen sehr gut gemacht.  
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Hier die Punkte der Kinder  

Emma Haupt  Jg. 2017,   14 Pkt, (E)  

Luise Van Treck Jg. 2015,   17 Pkt  (E)  

Luna Hernandez Jg.2014,   17 Pkt  (E)  

Ida Hackney Jg.2013,    19,5 Pkt  (S)  

Frieda Querner  Jg.2013,   17,5Pkt (S) 

Ava Rupprecht  Jg.2013,   21,2Pkt (E) 

Nisa Mese  Jg.2012,    20Pkt, (S) 

Jade Hussein  Jg.2012,   21Pkt, (S). 

 

Herzlichen Glückwunsch an alle Kinder. Von Elke bekamen sie einen 

kleinen Schutzengel. 

Die Urkunden wurden am Mittwoch, mit einer Medaille, überreicht.  

Dankeschön an die Eltern, die ihre Kinder am Samstag früh zur 

Sporthalle gebracht haben. 

Liebe Grüße Elke  
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SCHWIMMEN 

Das Schwimmen ist immer noch sehr beliebt. Es haben wieder 4 Kinder 

das Seepferdchen geschafft. Herzlichen Glückwunsch an Theresa 

Manthey, Seray Ciftci, Franz Sommer und Emma Haupt. 

Leider wissen wir immer noch nicht wie und wo es weitergeht. 

Wir geben euch aber rechtzeitig Bescheid, wenn wir neue Infos haben, 
bis dahin haltet durch.  
 
Vielen lieben Dank an die Mamas und Papas die mir (Elke) oft bei den 

Nichtschwimmerkinder geholfen haben.     DANKE 

Es ist zwar noch etwas früh, aber wir wünschen Euch und euren Eltern, 

schöne Sommerferien, gute Erholung und hoffen, dass wir uns gesund 

und munter noch den Ferien wieder beim Schwimmen sehen.  

 
Letzter Schwimmtag 30.6.   (erstmal) 

 
Gruß Elke, Wolfgang und Leo  
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Aus der Frauenabteilung 

Erst waren wir ja traurig, dass wir uns nicht mehr im Vereinsheim zu 

unserer Seniorengymnastik treffen konnten. Aber  Mike vom ATV hat 

vermittelt und wir hatten das 

Glück, dass uns der türkische 

Fußballverein Anadoluspor 

Asyl gewährt hat. Wir dürfen 

uns in deren Räumen treffen 

und Gymnastik machen. Dort 

bewirtet uns sogar Fatma mit 

Kaffee und ganz leckerem 

Gebäck, das sie jeden Mittwoch extra zaubert.  

Wir treffen uns jetzt schon um 15 Uhr und 

bewegen uns regelmäßig bis 16 Uhr und 

können dann noch eine Stunde verweilen. 

Wir sind ja von unserem Küchenteam die 

leckere Bewirtung gewöhnt und uns ist es 

immer gut ergangen! Aber ganz ehrlich ich 

hatte so eine Bewirtung beim Verein 

Anadoluspor nicht erwartet. Wir halten 

durch und hoffen, dass es mit der 

Verschönerung des Vereinsheimes voran 

schreitet und wir irgendwann auch wieder dort sein dürfen! Für den 

Sommer haben wir uns schon einigen Ausflüge vorgenommen und 

hoffen, dass alle aus der Frauenabteilung gesund bleiben und daran 

teilnehmen können. Näheres ist bei unserer Gitta zu erfragen. Wir 

wünschen eine schöne Frühlings- und Sommerzeit und grüßen alle 

Mitglieder der Frauengruppe.    Hannelore 
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Kegelabteilung 

Die 20 Kegler/Innen treffen sich alle 4 Wochen, jetzt immer freitags im 

Preussenpark in Lankwitz. 

Uns stehen 4 Kegelbahnen von 16 Uhr bis 19 Uhr zur Verfügung. Wir 

kegeln 100 Kugeln (25 Kugeln auf jeder Bahn) in die Vollen. Wenn noch 

Zeit übrig ist, machen wir lustige Kegelspiele, z.B. Mensch ärgere Dich 

nicht, Lotterie, Gartenzaun oder Sargkegeln. 

Kegeln gilt als aussterbende Sportart, nicht jedoch beim BTV. Wir haben 

dieses Jahr neue Mitglieder anwerben können und halten so die 

Tradition des Kegelsports aufrecht.  

Bis zur Bundesliga ist es aber noch ein weiter Weg :). 

Nach dem Kegeln sitzen wir gemütlich bei einem Bierchen zusammen 

und ehren die Sieger und die Rattenfänger. 

 

Auch während der Corona-Zeit haben wir unsere traditionellen 

Kegelfahrten gemacht, die immer wunderbar bis ins Detail von Dieter 

Kienitz geplant werden. Dieses Jahr geht’s nach Plau am See. 

Wir sind eine tolle Gruppe, aufgeschlossen für neue Mitglieder, auch für 

Anfänger/Innen. 

Kegeln macht Freude. 

 

Magdalena Brokate 

(Kegelwartin) 
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Saisonrückblick der Handballabteilung 

 

Es ist geschafft, die Saison 22/23 ist (so gut wie) rum. Und es war eine 

sehr erfolgreiche! Am letzten Spieltag durften wir in der Flatowhalle die 

Berliner Vizemeisterschaft sowie einen starken dritten Platz der Frauen 

feiern. 

 

1.Männer 

Die 1.Männer starteten nach dem Abstieg in der letzten Saison wieder in 

der Berliner Verbandsliga. Glücklicherweise hatten wir nicht viele 

Abgänge zu verzeichnen und konnten mit einer starken Truppe in die 

Saison starten. Dies zahlte sich zunächst auch voll aus. Die Jungs 

schafften es, alle elf Hinrundenspiele zu gewinnen. Ein einmaliger Erfolg 

beim BTV. Besonderes Highlight war der 32:23 Sieg in Spandau mit 

stark ersatzgeschwächtem Team. Doch in der Rückrunde zeigte sich, 

dass der Kader zwar stark besetzt, aber nicht breit genug war. 

Krankheiten und langfristige Ausfälle konnten in Spiel und Training nicht 

gleichwertig ersetzt werden. Den ersten Rückschlag gab es mit zwei 

Niederlagen in Liga und Pokal gegen Hermsdorf Waidmannslust. Direkt 

danach verlor man Platz 1 durch ein Unentschieden in Schöneberg. 

Doch die Männer zeigten eine starke Moral, berappelten sich und 

gewannen die nächsten vier Spiele. Darunter ein spektakuläres 54:39 

bei Eintracht. Im Heimspiel gegen Blau-Weiß führte man eigentlich 

komfortabel, brach dann aber ein und verlor noch sehr unglücklich mit 

31:32. Auch eine Woche später bei NARVA konnte man nach 5 Tore 

Führung nichts Zählbares mitnehmen. Die lange Saison mit dem kleinen 

Kader zollte ihren Tribut. Aber auch davon ließen wir uns nicht aus der 
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Bahn werfen und sicherten uns am 21.Spieltag die Vizemeisterschaft. 

Zum Abschluss kamen nochmal die starken Spandauer in die 

Flatowhalle. Obwohl es für uns eigentlich um “nichts” mehr ging, hängte 

sich das Team nochmal richtig rein und bereitete den Kameraden Tim 

Escher und Vincent Stöckmann mit einem Sieg vor voller und lautstarker 

Tribüne einen perfekten Abschied vom Handball.  

 

Auch wenn es am Ende nicht zum gewünschten Aufstieg gereicht hat, 

können die Männer sehr stolz auf ihre tolle Saison mit 18 Siegen sein. 

Herzlichen Glückwunsch! 

 

 

1.Frauen 

Die 1.Frauen spielten wie in der Vorsaison in der Landesliga. Neben 

einigen neuen Spielerinnen, die es zu integrieren galt, gab Cagla ihr 

Debüt als Trainerin. Das klappte auch von Anfang an sehr gut. In der 

Hinrunde gab es sportlich nur eine Niederlage bei Ajax. Leider wurde der 
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Sieg gegen Rehberge nachträglich am grünen Tisch gegen uns 

gewertet. Dies hatte leider Konsequenzen. Denn auch in der Rückrunde 

konnten alle Spiele gewonnen werden, außer eben gegen Ajax und 

Rehberge. Am Ende fehlte nur ein Punkt auf Platz 1 und der verlorene 

direkte Vergleich gegen Ajax verhinderte den Aufstieg. Enger und 

unglücklicher geht es gar nicht. Im Pokal kamen die Damen bis ins 

Achtelfinale und scheiterten erst an den Oberligistinnen der HSG 

Neukölln. Mit Platz 3, 14 Siegen und +113 Toren haben die Frauen aber 

eine mega Saison gespielt und die feierten sie beim Saisonabschluss 

ausgiebig. 
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2.Männer 

Für die 2.Männer stand vor der Saison ein großer Umbruch an. Viele 

verdiente Spieler hatten die Schuhe an den Nagel gehängt und unser 

langjähriger Trainer Alex wurde ins Trainerteam der Ersten 

verabschiedet. Die Lücke wurde intern geschlossen und wir waren sehr 

froh, Marcus und Nils für den Posten gewinnen zu können. 

Glücklicherweise konnten wir auch einige Neuzugänge verzeichnen. Das 

Team musste sich allerdings erstmal aufeinander einspielen und so gab 

Marcus uns die Hinrunde als Eingewöhnungszeit. Leider machten wir 

davon auch viel Gebrauch. Die ersten drei Spiele gingen unnötig 

verloren, bevor man was Zählbares sammeln konnte. Am Ende der 

Hinrunde stand das Team bei 11:11 Punkten und Platz 8. Es gab noch 

vor Weihnachten eine Teamsitzung, bei der die Richtung für die 

Rückrunde vorgegeben wurde. Wir hatten viel gut zu machen und das 

taten wir auch. Von Neujahr bis Mitte März gewannen wir sieben Spiele 

am Stück. Erst in Lichtenrade riss die Serie. Nach der Osterpause 

konnten wir dafür mit 34:29 bei NARVA gewinnen und Derbysiege 

schmecken natürlich immer besonders gut. Bei Landesligameister 

Neukölln kam unser Ausgleichstreffer leider eine Sekunde nach der 

Sirene. Bitter, aber in solchen Spielen müssen wir sehen, was es noch 

zu verbessern gibt, um 

nächste Saison richtig 

anzugreifen. Unter dem Strich 

steht nach neun Siegen in der 

Rückrunde Platz 5 mit 29 

Punkten und nur drei Punkten 

Rückstand auf den Aufstieg.  
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2.Frauen 

Einen echten Glücksfall gab es vor der Saison. Da sowohl sie als auch 

unsere 2.Frauen zahlenmäßig dünn besetzt waren, entschloss sich das 

Team von Borussia Friedrichsfelde zum BTV 1850 zu wechseln und mit 

unseren 2.Frauen zu fusionieren. Wir sind sehr froh, die neuen 

Spielerinnen im BTV begrüßen zu dürfen. Unter Coach Manu wurde so 

ein neues Team formiert, zu dem im Laufe der Saison auch immer neue 

Leute hinzu stießen. Sportlich lief es diese Saison durchwachsen. Nach 

einer Eingewöhnungsphase, konnten Ende 22 die ersten Punkte geholt 

werden. Im Saisonfinale fehlte dann leider etwas Glück und sie 

verpassten mit einem Punkt denkbar knapp den sicheren Klassenerhalt. 

Mit Platz 9 muss das Team nun in die Relegation gegen CHC. Für die 

Spiele Anfang Juni sind natürlich alle Daumen gedrückt! 
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3.Männer 

Eine schwierige Saison gab es für die 3.Männer, da man sich mit dünner 

Personaldecke eigentlich jeden Spieltag mit einem neuen Team 

beweisen musste. Dennoch konnte man tolle Siege feiern und mit Platz 

6 am Ende den Klassenerhalt klar machen. Damit hat man sich für die 

neue Stadtliga qualifiziert, in der es nächste Saison auch 12er-Staffeln 

geben wird. Um dort zu bestehen und vor allem stetiger spielen zu 

können, benötigen wir unbedingt noch 6-8 Neuzugänge. Bei Interesse 

meldet euch gerne über orga@btv1850.de! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alte Herren ü40 

Noch einen großen Erfolg konnten unsere Alten Herren feiern. Wie 

bereits im letzten Jahr qualifizierten sich die Männer für das Final4. 

Dieses richteten wir diesmal selbst aus. Gemeinsam mit einem Turnier 

der E-Jugend wurde so ein großer Handballtag in der Flatowhalle 
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veranstaltet. Im Halbfinale verloren die Männer leider deutlich gegen den 

späteren Meister der SG NARVA. Im Spiel um Platz 3 gab es dann aber 

einen versöhnlichen Abschluss mit einem 24:12 gegen die SG OSF. 

Herzlichen Glückwunsch zur Bronzemedaille.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jugend 

Nach dem erfolgreichen Debüt in der Vorsaison, war der BTV auch in 

diesem Jahr wieder im Berliner Jugendhandball am Start. Wir starteten 

mit einer B- und einer C-Jugend bei den Jungs, sowie einer gemischten 

E-Jugend. Bei den Älteren waren wir die ganze Saison über 

zahlenmäßig immer sehr wenige, sodass wir die B-Jugend irgendwann 

zurückziehen mussten. Die C-Jugend konnte die Saison dagegen zu 

Ende spielen. Auch wenn es am Ende leider nicht für Punkte gereicht 

hat, konnte sich das Team weiterentwickeln. Besonders toll ist, dass 

einige der Jungs im Laufe der Saison zu echten BTV-Ultras auf der 

Tribüne geworden sind und alle Teams super supported haben. Echt 

stark! Vielen Dank auch an die Trainer Quentin und Steffen. 
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Bei der E-Jugend und den Minis können wir einen konstanten Zulauf von 

Kindern verzeichnen. So konnten wir erfolgreich an einigen Spieltagen 

teilnehmen, die als Turniere ausgespielt werden. Hier nochmal ein 

großes Dankeschön an Trainer Hauke und FSJ’ler Leo für ihren großen 

Einsatz. 

 

Um die Jugendarbeit weiter ausbauen zu können, benötigen wir weitere 

Jugendtrainer*innen und Spieler*innen in allen Altersklassen. Wenn ihr 

oder eure Kids Lust habt, meldet euch doch gerne unter 

orga@btv1850.de! 

 

Abteilung 

Auch in der Abteilung gab es ein paar Änderungen. Handballobfrau 

Cagla und Handballwartin Anne sind bei der JHV nicht mehr angetreten. 

Anne wurde stattdessen zu Gelis Nachfolgerin als 2.Vorsitzende 

gewählt. Vielen Dank an beide für ihr großes Engagement für die 

Handballabteilung. Die neue Abteilungsleitung setzt sich zusammen aus 

Handballobfrau Mandy, Handballwartin Maxi und Handballwart Tom. Als 

Ergänzung unseres Teams suchen wir noch eine*n Jugendwart*in. 

Außerdem unterstützt uns FSJ’ler Leo, dessen Freiwilligenzeit beim BTV 

allerdings im August endet. Hier suchen wir noch eine*n Nachfolger*in. 

Kennt ihr jemanden, der oder die gerade mit der Schule fertig wird und 

sich gerne im Sport engagieren möchte? Dann meldet euch gerne bei 

uns! 

 

  

mailto:orga@btv1850.de
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Termine Termine Termine Termine  

 

Juni: 

23.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

28.   Sommerfest Eltern Kind Flatowsporthalle 16:00 Uhr 

29.   Arbeitsausschusssitzung Vereinsheim 18:30 Uhr  

 

 

Juli 

05.   letzter Turntag  

21.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

 

 

August: 

15./16.  Trainingscamp Handball Jugend Flatowhalle  

18.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

 

 

September: 

09.   Laila rennt Sportplatz Flatowhalle 10:00 Uhr 

10.   Familiensportfest Sportplatz Flatowhalle 10:00 Uhr 

15.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

22.-24.  Kegelfahrt Plau am See 

21.   Arbeitsausschusssitzung Vereinsheim 18:30 Uhr  

 

 

Einsendeschluss Nachrichtenblatt  24.September 2023 
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Sommer 

Ihr singt von schönen Frühlingstagen, 

Von Blütenduft und Sonnenschein, 

Ich will nichts nach dem Frühling fragen,  

Nein Sommer, Sommer muss es sein. 

 

Wo alles drängt und sich bereite 

Auf einen goldnen Erntetag, 

Wo jede Frucht sich schwellt und weitet 

Und schenkt, was Süsses in ihr lag. 

 

Auch ich bin eine herbe, harte, 

Bin eine Frucht, die langsam reift.  

O Glut des Sommers, komm! Ich warte, 

Dass mich dein heisser Atem streift.  

(Gustav Falke, 1853-1916, deutscher Schriftsteller)  

 

Allen Mitgliedern des BTV und ihren Angehörigen  

eine schöne Sommerzeit. 

https://www.gedichte-sommer-sprueche.net/sommersprueche.html

